



**APEL du GSP L'ESPERANCE**  
17 rue Camille Pelletan – 93600 Aulnay sous Bois

**Compte Rendu Conseil d'Administration  
du 20 janvier 2020**

A. Vincent	P	ALLOUN Naoual	E	AMMAR Djhora	P
BARROSO Micael	E	BENJANA Sanah	P	BIANCO Stéphanie	E
BOUACHIR Mohamed	A	BRIC Laëticia	P	CONDÉ FERREIRA Olga	E
COURTANT Karine	P	DAHI Hakima	P	DOMANGE Michel	P
DONNADIEU Anne	E	GASNIER Aude	E	GASPAR Karine	A
GUILLAUME Hubert	A	HAMMACHE Samia	P	HONORE LEVECQUE Agnès	P
HUBERT Laura	E	JALLET Karine	P	KHANCHOUC Samah	P
KOUBY Anicet	P	LAOUBI Meriem	E	LE DAIN Alexandra	A
LECOMTE Aurore	E	LORENZO Faustino	P	MARTO Muriel	P
RIGO Agnès	P	SOLASTIOUK Agnès	A	PHILIPPOT Bent	P
TEKITEK Monia	A	VADIMON Ronald	P	VALLA Jean-Pierre	A
VECCHIE Nathalie	P	WEBER Sophie	P	ZINZEN José	P
Invité(s) :		M. ZINSOU			

Présents = 20 / Excusés = 9 / Représentés = 0 pouvoirs

Ordre du jour :

- 1) Intervention de M. Zinsou
- 2) Approbation CR du CA du 13/11/2019
- 3) Mise à jour des Statuts de l'association
- 4) Demande de Subventions :
  - Voyage Activités pleine Nature du 22/04/2020 au 24/04/2020 pour les 5<sup>es</sup> 2, 4 et 7
  - Sortie Primaire : Cinéma
  - FRAT à Lourdes
  - Échanges linguistiques Allemagne / Espagne
  - Intervention artistique pour 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>
- 5) Organisation soirée du LOTO du 28/03/2020
- 6) Retours sur :
  - Ouverture du BDI
  - Commission Cartable
  - Distribution des Chocolats
  - Soirée Galette du Primaire
- 7) Questions diverses

La séance est ouverte à 20 h 10.



## 1) intervention de M. Zinsou

La grève impacte un peu les professeurs venant de Paris (M<sup>me</sup> Attinos, M<sup>me</sup> Girerd. M<sup>me</sup> Thoraval)

Des rattrapages des cours ont été mis en place car le rectorat le demande afin que les enfants soient à jour dans le programme.

Quelques professeurs étaient en grève mais pas beaucoup. Les enseignants peuvent en informer l'administration au jour le jour.

*Remarque d'un membre du CA :*

Les professeurs n'expliquent pas aux parents la raison de la grève.

*Question d'un membre du CA :*

Comment peut-on venir en aide, montrer notre soutien à ces professeurs grévistes ?

Tout est mis en œuvre pour que les épreuves au lycée se passent bien. La surveillance est effectuée par des surveillants et pas les professeurs. Aucun professeur n'a refusé de corriger les épreuves. Le lycée est bien loti par rapport à d'autres lycées. Les sujets sont choisis avant les vacances de février.

*Question d'un membre du CA :*

Comment faire pour que le programme soit fait malgré l'absence des professeurs ?

M. Zinsou rappelle que les absences dues aux maladies ne sont pas rattrapables. Pour les autres absences, ils font le maximum pour rattraper : les rotations horaires (autorisation de rattraper les heures) sont arrivées tardivement par le rectorat. Cela a permis la mise en place de SOS Maths et SOS Français en 3<sup>e</sup> et permet aux élèves en difficulté d'y participer. La demande est très importante en Math (80 élèves) : 2 séances sont déjà mises en place pour faire tourner les élèves en fonction de la disponibilité des professeurs (1 professeur par niveau). À ce jour il y a 2 séances x 15 élèves par semaine soit sur 2 semaines 60 élèves, les 20 autres sont pris en 3<sup>e</sup> semaine. M. Zinsou rappelle que le privé est moins impacté par les absences mais que trouver un professeur est une gageure. Des annonces sont même déposées à Pôle Emploi mais les personnes qui se présentent n'ont pas forcément les qualifications. On ne trouve plus de personnes qui veulent enseigner. M. Zinsou rappelle également que le public vient recruter les professeurs du privé (le public paye mieux).



*Remarque des membres du CA :*

- Ce sont les élèves qui en pâtissent. Le problème qui se pose est que l'établissement saura dire aux élèves n'ayant pas le niveau en fin de 3<sup>e</sup> « vous n'avez pas le niveau pour aller en 2<sup>de</sup> » alors que leurs lacunes viendraient de l'absence des professeurs. On vient exprès dans un établissement privé pour bénéficier d'un enseignement de qualité et le contrat n'est pas tenu. Il faut mettre quelque chose d'efficace en place, la permanence ne sert à rien. Un élève faisant l'ensemble de sa scolarité à l'espérance, de la primaire à la troisième et n'accédant pas au lycée, est considéré comme un échec dont la responsabilité repose entièrement sur l'établissement.
- Un EPI Musique / Arts Plastiques est demandé dans une classe de 3<sup>e</sup>, mais les élèves ne savent pas ce qu'ils doivent faire car la professeure de musique est absente. Il faudrait peut-être choisir d'autres matières pour l'EPI. Le problème c'est que les enfants qui ont cette professeure de musique seront lésés par rapport aux élèves de l'autre professeure de musique.
- Idem en français car la professeure principale de français s'est absentée pour un autre EPI/
- Associer 2 matières est une bonne idée en soi mais c'est une demande du rectorat, les professeurs eux n'ont rien demandé, ils doivent appliquer.

M. Zinsou explique qu'il lui est difficile de gérer l'instantanéité, de trouver un professeur quand il apprend le matin même l'absence d'un autre. Les professeurs de l'établissement sont volontaires mais sont déjà en surcharge même s'ils peuvent avoir des heures HSE. Les emplois du temps ne sont pas extensibles. Parfois ce sont des élèves qui viennent voir l'administration pour demander des aménagements car leur professeur sera absent mais l'administration n'est pas encore au courant (c'est une incongruité).

*Remarque d'un membre du CA :*

L'établissement scolaire a une exigence de résultat mais n'a pas les moyens pour les mettre en place. Faut-il se résoudre à un nivellement par le bas ?

Pour avoir une explication sur les méthodes et re-spécifier les attentes de l'établissement, M. Zinsou avec M. Chataignier, cette semaine, ont rencontré les professeurs de Math des 4<sup>es</sup> car le niveau n'est pas celui attendu. Un professeur a donné l'exemple suivant, lors d'un contrôle, il y avait des questions de cours sur 12 points, un élève n'a répondu à aucune de ces questions. Donc au-delà des lacunes il y a aussi un manquement des élèves et un problème d'apprentissage pur.



*Question d'un membre du CA :*

Les cours SOS et le BDI se passent sur la pause méridienne, comment faire pour que les élèves externes puissent y assister. Pourraient-ils ramener un sandwich car ils n'ont pas le temps de rentrer manger et repartir pour être à l'heure ? Il faudrait aussi que quelqu'un leur ouvre la porte pour rentrer.

M. Zinsou informe que l'établissement est en train d'y réfléchir car légalement aucun repas ne peut rentrer sauf dans le cadre d'un PAI. Il y a toujours quelqu'un à l'accueil. Nous allons donner des instructions, c'est déjà fait pour les élèves externes suivant le catéchisme donc cela sera fait pour les autres.

Le Président du CA informe qu'il a été demandé aux professeurs principaux de 3<sup>e</sup>, via M<sup>me</sup> Bocquentin, d'envoyer les élèves au BDI plus régulièrement car il y a beaucoup d'informations à y puiser. Où pourrait-on informer pour le BDI ?

*Question d'un membre du CA :*

Quand connaîtra-t-on la date de sortie des élèves en fin d'année, pour ceux sans examens, afin de s'organiser pour les faire garder ?

M. Zinsou : on essaie de les faire sortir le plus tard possible.

*Question d'un membre du CA :*

Le 01/09/2020 sera-t-elle une journée pédagogique ? Si oui serait-il possible d'en informer les parents pas trop tard ?

M. Zinsou n'a pas encore la réponse mais souligne que les professeurs sont en pré-rentree 1 jour avant, soit le 31/08/2020, et que c'est difficile pour les enseignants de commencer en août.

*Question d'un membre du CA :*

Comme c'est la 1<sup>re</sup> année de la réforme du Bac un débriefing est-il prévu pour informer des difficultés et des retours sur comment cela s'est passé ?

M. Zinsou répond que les professeurs du lycée sont pour le moment noyés, proche du burn-out mais il faudra se poser pour voir ce qui est bien et les points d'achoppement. Il ne sait pas si certains professeurs refuseront d'enseigner en 1<sup>re</sup> ou en terminale à cause de la réforme (pour ceux qui ont subi celle du collège puis celle du lycée). Tout n'est pas à jeter dans la réforme, notre bac sera maintenant reconnu à l'étranger.



*Question d'un membre du CA :*

Comme les notes du contrôle continu tiennent une place importante dans la notation finale pour le bac et que l'exigence de l'établissement est forte les notes sont souvent inférieures aux lycées voisins, cela aura forcément comme conséquence une baisse de « niveau » pour les élèves de l'Espérance, comment peut-on harmoniser ça ? Que se passera-t-il quand les élèves demanderont leur établissement supérieur ?

M. Zinsou en tant que secrétaire du bac à Blanche de Castille l'année dernière s'est rendu compte qu'au bac les notes de l'Espérance reflétaient bien les livrets alors que les élèves du public avaient des notes inférieures de 4 à 5 points par rapport à leur livret car les copies de l'Espérance étaient corrigées à Blanche. Les professeurs en sont conscients et feront attention à ne pas désavantager leurs élèves mais ne seront quand même pas laxistes. Sur ParcoursSup ce n'est plus un algorithme qui choisit. ParcoursSup tient compte des notes et de l'établissement.

*Question d'un membre du CA :*

Les enfants auraient mangé dans des assiettes en plastique, savez-vous pourquoi ?

M. Zinsou n'a pas la réponse. Un autre membre de l'Apel informe qu'il s'agissait d'une panne de lave-vaisselle

*Question d'un membre du CA :*

Avez-vous des retours sur la commission poids du cartable ?

M. Zinsou : Nous intervenons pour alléger le poids auprès des professeurs. Les livres ne doivent pas être ramenés sauf demande expresse. Il faudrait que les parents vérifient avec leurs enfants aussi. Par contre peu de retour suite au mail. En ce qui concerne le doublon des livres, ceux d'Histoire Géographie sont obsolètes et il faudrait les changer avant d'en prévoir un double.

## **2) Approbation CR du CA du 13/11/2019**

VOTE	POUR	CONTRE	ABSTENTION
	20	0	0

	<b>APEL du GSP L'ESPERANCE</b> 17 rue Camille Pelletan – 93600 Aulnay sous Bois
	<b>Compte Rendu Conseil d'Administration du 20 janvier 2020</b>

### 3) Mise à jour des statuts de l'association

Les statuts de l'association enregistrés à la préfecture de Bobigny en préfecture ne seraient pas ceux affichés sur le site.

L'Apel nationale a appelé et a demandé des modifications.

Il faudra faire 2 AGE car à la première le quorum (3/4 des membres) ne serait pas atteint.

Création d'une commission avec M<sup>me</sup> Gasnier, M<sup>me</sup> Leveque, M. Kouby, M. Zinzen et M. Vadimon pour étudier, modifier et re-convoquer 1 assemblée générale.

Le sujet est remis au prochain CA, nous recevrons les modifications par mail. Il n'y a pas de délai pour faire les modifications

### 4) Demande de subventions

- Voyage Activités pleine Nature du 22/04/2020 au 24/04/2020 pour les 5<sup>es</sup> 2, 4 et 7
- Sortie Primaire : Cinéma
- FRAT à Lourdes
- Échanges linguistiques Allemagne / Espagne
- Intervention artistique pour 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>

Un membre du CA rappelle que nous avons demandé à l'établissement de remplir un formulaire pour les demandes de subventions or cela n'est pas fait donc propose un sursoit au vote.

VOTE	POUR	CONTRE	ABSTENTION
	20	0	0

Un message leur sera envoyé pour le demander de remplir ce formulaire.

### 5) Organisation soirée du LOTO du 28/03/2020

M<sup>mes</sup> Phillippot et Lecomte s'en occupent.

Le matériel est réservé. Il faut acheter les lots.

Il faut vérifier au local ce qu'il reste et prévoir les courses (voir avec Cora, envoyer la liste à M<sup>me</sup> Weber et comparer avec Métro) 2 jours avant le loto. M<sup>me</sup> Weber informe que Cora peut donner un carton de lots mais il faut faire un courrier avec tampon de l'association et venir le chercher.



Des membres du CA proposent de demander aux adhérents de ramener leurs jeux inutilisés pour les mettre en lots et de renommer le loto en « Brocolo ». Le problème est que des joueurs pourraient gagner des lots qu'ils ont eux-mêmes donnés.

Le secrétariat de l'Apel ne doit pas oublier de faire un mail de rappel aux personnes s'occupant du loto pendant la semaine précédente.

## **6) Retours sur :**

- Ouverture du BDI

Le BDI est ouvert : le dire aux enfants pour qu'ils s'y déplacent.

M. Vadimon y était à l'ouverture, comme les 3<sup>es</sup> étaient en stage il y avait plus de 4<sup>es</sup>.

Le stage peut se faire en 2<sup>de</sup> aussi mais ne sera pas obligatoire si a déjà fait en 3<sup>e</sup>.

Il faut rajouter sur l'affiche du BDI M<sup>me</sup> Marto.

Le renouvellement de l'abonnement au CIDJ coûte 700 €. L'abonnement n'a pas encore été reçu alors que le chèque a été envoyé en novembre.

Le CIDJ a répondu que ce ne serait pas avant le 05/01/2020.

Il y a 5 PC pour les élèves + 1 autre pour l'Apel.

Des fichiers Onisep obsolètes (2007) ont été jetés.

Le BDI peut accueillir 10 élèves maximum par PC.

Un rangement pour fiche Onisep et CIDJ est prévu.

Onisep aurait envoyé les fichiers régulièrement mais le BDI ne les a jamais reçus (ont demandé au lycée et au collège auprès de M<sup>me</sup> Mod et M<sup>me</sup> sylvestre).

Première ouverture jeudi 16/01/2020, les élèves étaient très intéressés.

On cherche à trouver la bonne organisation : sur RDV ou en libre-service.

On voudrait que les enfants puissent y aller tout le temps même quand l'Apel n'est pas là, il faut juste un adulte.

- Commission Cartable

Pas de retour des profs dixit M. Zinzou (voir le point 1 du CR).

- Distribution des Chocolats

La distribution des chocolats en primaire a été un succès, les enfants étaient très contents : « Il y a un gros Père Noël ». Les élèves étaient émerveillés. Les élèves ont fait des dessins qui ont été affichés sur le site de l'Apel. Un élève a refusé les chocolats et les a offerts à sa maîtresse. Les stickers de l'Apel n'ont pas été mis sur les chocolats et c'est dommage.



Les maitresses ont néanmoins bien insisté sur le fait que c'était un cadeau de l'Apel.

Il faut voir sur Vista Print pour faire des étiquettes.

- Soirée Galette du Primaire

## **7) Questions diverses**

- Modifications dates des prochains CA

M. Vadimon ne pourra pas rester président de l'Apel l'année prochaine car il est muté à Dinard à partir du 04/02/2020.

Il faut donc modifier les dates de nos CA, M. Vadimon n'étant disponible que les lundis.

Les nouvelles dates sont les suivantes :

- le lundi 09/03/2020 au lieu du 10/03/2020
- le lundi 20/04/2020 au lieu du 21/04/2020
- le lundi 11/05/2020 au lieu du 12/05/2020
- le lundi 22/06/2020 au lieu du 23/06/2020

- Forum des métiers

Il aura lieu le 01/02/2020.

Il faut demander à M. Zinzou si l'Apel vient aider.

- Sortie 2<sup>de</sup> du 27/01/2020 – Assemblée Nationale

Le RDV est donné devant l'Assemblée Nationale.

Les parents sont inquiets du fait que les élèves doivent aller à Paris seuls en RER et en Métro. Il n'est pas possible d'aller en groupe accompagné par un professeur à cause de Vigipirate.

- Site Apel Espérance

M. A. Vincent demande aux adhérents d'aller consulter le site pour augmenter le nombre de vue, de plus la charte graphique a changé.

- Panneau primaire

M<sup>me</sup> Weber signale que l'Apel a un panneau devant le primaire mais que rien n'est jamais affiché.

	<b>APEL du GSP L'ESPERANCE</b> 17 rue Camille Pelletan – 93600 Aulnay sous Bois
	<b>Compte Rendu Conseil d'Administration</b> <b>du 20 janvier 2020</b>

On pourrait mettre l'affiche des dates des CA, une annonce pour préciser que les chocolats ont été offerts par l'Apel, l'affiche de l'Apel en danger.

Fin de la séance 22h40

Le Président,  
Ronald VADIMON

La Secrétaire  
Karine COURTANT